



Ecole-Stiftung

zur Förderung französisch-deutscher Schulbildung



Internationale Grundschule Internationales Gymnasium Pierre Trudeau

Fakten, Daten, Informationen
zu wirtschaftlichen Auswirkungen der Ansiedlung
Stand 2012/13

Ansprechpartner:

ECOLE Stiftung
zur Förderung französisch-deutscher Schulbildung

Marco Langhof
Schulstrasse 12
39179 Barleben
Telefon: 0391/ 561 542
Fax: 0345/ 561 544
e-Mail: kontakt@ecole-stiftung.de



Effekte der Ansiedlung in Zahlen

Bildungseffekte

- Anzahl der Schüler 2012/13:	742
- Anteil der Schüler aus Barleben ECOLE Grundschule:	19%
- Anteil der Schüler aus Barleben ECOLE Gymnasium:	19%
- Anteil der Schüler aus Barleben bei ECOLE Gesamt:	19%
- Prognose Schüler 2015/16:	820

Wirtschaftliche Effekte

- Umsatz 2009/10	2,9 Mio €
- Umsatz 2010/11	3,4 Mio €
- Umsatz 2011/12	3,9 Mio €
- Umsatz 2012/13 lt. Wirtschaftsplan	4,3 Mio €
- Umsatzprognose 2015/16:	5,6 Mio €

Beschäftigungseffekte

- Anzahl Mitarbeiter gesamt	76
- Anzahl Mitarbeiter Gymnasium	48
- Anzahl Mitarbeiter Grundschule	23
- Anzahl Mitarbeiter Stiftung	5
- Anteil Mitarbeiter aus Barleben:	16%



Nachhaltige Konzentration von Landesförderung

- Förderung des Landes 2011/12 in Mio €: 2,8 Mio €
- Zusatzakquisition öffentl. Mittel für Barleben¹: 81%

Nachhaltige Eigenleistungen der ECOLE Elternschaft

- Elternbeiträge (nur 2011/12) in Mio €: 0,9 Mio €
- Elternbeiträge kumuliert seit 2006/07 in Mio: 5,1 Mio €
- Elternkredite zum Aufbau (Bestand 2011/12): 1,82 Mio €

Ansiedlungseffekte

- Neuansiedlung von jungen Familien inkl. Neubau von EFH
- Ansiedlung von Lehrern und Angestellten des Vereins 13 Familien

Regionale Ausstrahlung

- Mitglieder des Trägervereins 2007/08: 594
- davon von außerhalb Barlebens 92%
- Presseartikel 2011 72
- Besucher Website (letzte 12 Monate) 105.000

Internationale Ausstrahlung

- TeleTandem Doppelpreisträger 2012
- Connecting Classrooms Partner School
- Schüler auf internationalen Fahrten 2011/12: ca. 700
- Einzige AbiBac Schule Sachsen-Anhalts
- Einzige Schule mit Chinesisch im regulärem Unterricht

¹ Zufluss von Mitteln nach Barleben, die nicht von Barleber Eltern gezahlt werden bzw. Landesmittel, die nicht für Barleber Kinder vorgesehen sind



Effekte der Ansiedlung in Stichworten

Bildungseffekte

- Die ECOLE Stiftung sichert als freier Träger mit der Internationalen Grundschule und dem Internationalen Gymnasium **dauerhaft und unabhängig von schulpolitischen Entwicklungen** die Existenz einer Grundschule sowie eines Gymnasiums am Standort Barleben.
- Ohne die Existenz der bestehenden Schulen zu bedrohen, haben sich die Internationalen Schulen zum größten Bildungsträger am Standort Barleben entwickelt – 2012/13 deutlich größer als Grundschule und Sekundarschule zusammen.
- Dabei ist der Anteil Barleber Schüler **deutlich überdurchschnittlich** zum Gesamteinzugsgebiet. Dies liegt nicht an der besonderen Begabung Barleber Kinder, sondern daran, dass Familien gezielt ihren Wohnort danach aussuchen, wo ein geeignetes Bildungsangebot für ihre Kinder vor Ort angeboten wird. Eine Beschulung aller Barleber Kinder ist nicht das Ziel der Ansiedlung.
- Barleben wird zum Standort der innovativsten Entwicklungen im Bildungsbereich des Landes Sachsen-Anhalt. Das Internationale Gymnasium ist beispielsweise die erste Schule Sachsen-Anhalts, die den international anerkannten AbiBac Abschluss anbietet.

Wirtschaftliche Effekte

- ECOLE ist bereits heute in Größe und Umsatz einem mittelständischen Unternehmen vergleichbar. Der Betrieb der Grundschule und des Gymnasiums zeigen bereits heute ein ausgeglichenes Ergebnis. Der überwiegende Anteil der Mittelzuflüsse wird als Schulgelder aus dem Umland bzw. als staatliche Fördermittel ‚importiert‘.
- Dienstleistungen werden bevorzugt an Barleber Unternehmen vergeben.
- Bereits heute sorgen die Internationalen Schulen dafür, dass eine dreistellige Anzahl auswärtiger Eltern täglich Barleben besuchen und erhebliche Kaufkraft platzieren. Die Bildungsperspektive Barlebens trug zur Ansiedlung entsprechender namhafter Einzelhandelsunternehmen entscheidend bei.
- Mit ECOLE wird Barleben perspektivisch zum Standort eines der größten Bildungsdienstleister der Region.



Beschäftigungseffekte

- ECOLE beschäftigt bereits heute gut ausgebildete und bezahlte Mitarbeiter. Der Träger orientiert sich in der Vergütung am TVL und bietet leistungsorientierte Anreize. In den nächsten Jahren werden die Beschäftigtenzahlen weiter steigen. Ein deutlicher Anteil der Beschäftigten kommt aus Barleben.

Ansiedlungseffekte

- Die durchgehende Bildungsperspektive von Ecole sorgt für die Attraktivität Barlebens für Neuansiedlung von jungen Familien inkl. Neubau von EFH – entsprechende Beispiele können genannt werden.
- dreizehn Lehrer und Angestellte der Stiftung haben sich aufgrund des Beschäftigungsverhältnisses dauerhaft in Barleben angesiedelt.

Regionale Ausstrahlung

- Die ECOLE Stiftung sichert als freier Träger mit der Internationalen Grundschule und dem Internationalen Gymnasium dauerhaft und unabhängig von schulpolitischen Entwicklungen die Existenz einer Grundschule sowie eines Gymnasiums am Standort Barleben. Damit wird der Wohnwert der Gemeinde Barleben als familienfreundlicher Ort mit entsprechenden Bildungsangeboten deutlich gesteigert.
- Durch das durchgängige gymnasiale Angebot ziehen die ECOLE Schulen besonders Eltern bildungsnaher Schichten an; dies sind oft besonders gut ausgebildete Menschen, die vielfach in verantwortungsvollen Positionen in der Landeshauptstadt und auch in der Region tätig sind. Entsprechend werden die Angebote Barlebens für die Region bekannt, positioniert und werden unterstützt.
- Mit ECOLE zeigt Barleben, dass es nicht nur Leistungen der Landeshauptstadt in Anspruch nimmt, sondern selbst attraktive Angebote für die Region entwickelt und bereithält.
- Die Leistungen der Schüler – insbesondere des Gymnasiums – zeigen die Leistungsfähigkeit der Bildungsangebote in Barlebens – z.B. Platz 1 bei der Sprachenolympiade des Landes Sachsen-Anhalt.
-



Internationale Ausstrahlung

- In Barleben konzentrieren sich zentrale Angebote der deutsch-französischen Zusammenarbeit des Landes Sachsen-Anhalt mit der französischen Partnerregion Centre, z.B. Schüleraustausch, Lehreraustausch und Lehrerausbildung.
- Das Internationale Gymnasium Pierre Trudeau in Barleben ist die einzige allgemeinbildende Schule Sachsens-Anhalts, in der das international anerkannte deutsch-französische Abitur (AbiBac) angeboten wird.
- Das Internationale Gymnasium Pierre Trudeau in Barleben ist die einzige allgemeinbildende Schule Sachsens-Anhalts, in der Chinesisch als Sprache unterrichtet wird.
- Eine außergewöhnlich große Zahl von Schulfahrten und Schüleraustauschaktivitäten mit Frankreich, Belgien und den USA entsenden die Schüler als ‚Botschafter Barlebens‘ in die Welt.



Einzugsgebiete

